

Pressemitteilung

28. November 2023

Ansprechpartner:
Ruth Wallner
BAUER Aktiengesellschaft
BAUER-Straße 1
86529 Schrobenhausen
Tel.: +49 8252 97-1844
public.relations@bauer.de
www.bauer.de

VDBUM Branchentreff Spezialtiefbau: „Gelungener Mix aus Tagung, Ausstellung und geselligem Miteinander“

Schrobenhausen – Das Who is Who der deutschen Spezialtiefbau-Branche traf sich am 9. und 10. Oktober im oberbayerischen Schrobenhausen. Anlass war der renommierte VDBUM Branchentreff Spezialtiefbau, der dieses Mal am Stammsitz der BAUER Maschinen GmbH stattfand. „Wir freuen uns sehr, die zahlreichen Veranstaltungsteilnehmer bei uns begrüßen zu dürfen“, betonte Dr. Rüdiger Kaub, Geschäftsführer Bauer Maschinen. Und auch Thorsten Schneider, Leiter der VDBUM Akademie, freute sich über das rege Interesse, das nicht zuletzt durch die große Zahl der Anmeldungen, die im Vorfeld eingegangen waren, deutlich wurde. „Neben den fachlich fundierten Vorträgen stehen das Networking sowie der Austausch unter Experten des Spezialtiefbau im Mittelpunkt. Dafür ist dieser Branchentreff die perfekte Plattform.“

Am Nachmittag des ersten Tags hatten die Teilnehmer Gelegenheit, an einer Führung durch das Bauer Maschinen-Werk im nur wenige Kilometer entfernten Aresing teilzunehmen. Der Abend stand dann ganz im Zeichen des Netzwerkers und bot bei einem „Get together“ in der Alten Schweißerei von Bauer den passenden Rahmen.

Der zweite Tag widmete sich nach der Begrüßung durch Thorsten Schneider dann unterschiedlichsten Fachvorträgen rund um den Spezialtiefbau. Dr. Rüdiger Kaub gab zunächst einen kurzen Einblick in die BAUER Maschinen Gruppe. „Urbanisierung, Rohstoffe, Umweltschutz oder Klimawandel stellen unsere Gesellschaft vor immense Herausforderungen. Gerade der Spezialtiefbau hat einen entscheidenden Anteil daran, ob und wie es gelingt, das Fundament für die Welt von morgen zu legen. Und mit unseren Produkten wollen wir einen Beitrag dazu leisten.“

Anschließend referierte Prof. Dr. Sebastian Bauer (BAUER Maschinen GmbH) über die CO₂-Reduktion von Spezialtiefbaugeräten durch neue Antriebssysteme, bevor Dr. Andreas Ziegler (BAUER Maschinen GmbH) verschiedene Assistenzsysteme mit besonderem Fokus auf Stability Plus vorstellte.

Diplom-Geotechniker Dr. Ralf Plinninger (Dr. Plinninger Geotechnik) sprach im weiteren Verlauf über die geotechnische Dokumentation von Pfahlbohrungen in der Baustelle; „Bodenverbesserungsmaßnahmen unterstützt durch innovative Systeme“ war der Titel des Vortragsblocks, den Martin Walser (Liebherr-Werk Nenzing GmbH) gemeinsam mit Mario Schliecke (Schliecke GEOPIER GmbH) und Philipp Dietrich (Otto Quast Bauunternehmen GmbH & Co. KG) mit ihren Berichten aus der Praxis gestaltete.

Jurist Prof. Dr. Günther Schalk referierte über das Baugrundrisiko im Spezialtiefbau. Ihm folgte Roland Pfister (BRC Engineering AG) mit seiner Präsentation über „Brexlor:

Quantensprung in der Pfahlkopfbearbeitung“. Den Abschluss des Vortragsreigens bildete Markus Helm (Hochtief Infrastructure GmbH) mit seinen Ausführungen zum Thema „Spezialtiefbau – ein wichtiger Bestandteil bei Groß-Infrastrukturprojekten“.

Mit über 160 Teilnehmerinnen und Teilnehmern sowie 15 Ausstellern stellte die Veranstaltung einen neuen Rekord auf. Künftig soll der VDBUM Branchentreff Spezialtiefbau jährlich und an wechselnden Standorten bei den Mitgliedern des Verbands stattfinden.

Und was sagen die Teilnehmer? „Mir persönlich hat die starke Beteiligung von Unternehmen und Personen aus der Branche gut gefallen“, sagt Bodo Berendt, Leiter Vertrieb & Service Maschinentechnik bei der terra infrastructure GmbH. „Hier war der Netzwerkabend eine gute Gelegenheit, mit Kunden, Partnern oder Fachkollegen ins Gespräch zu kommen. Hinzu kommen die hohe Qualität der Fachvorträge, die auch Randthemen, wie das Baugrundrisiko behandelt haben, und der Tagungsort, der einen guten Austausch der Teilnehmer ermöglichte. Der gelungene Mix aus Tagung, Ausstellung und geselligem Miteinander sorgte für eine entspannte Atmosphäre.“

Bilder: pressebild-press-image-vdbum-branchentreff-spezialtiefbau-industry-meeting-specialist-foundation-engineering-bauer-maschinen...



(1) Rekord: Rund 160 Teilnehmerinnen und Teilnehmer hatten sich für die Veranstaltung angemeldet.



(2) Dr. Rüdiger Kaub, Geschäftsführer der BAUER Maschinen GmbH, eröffnete die Vortragsreihe mit einem kurzen Einblick in die BAUER Maschinen Gruppe.



(3) Networking und Austausch standen neben den fachlichen Themen im Vordergrund.

Alle Bilder: © BAUER Gruppe

Über die BAUER Maschinen Gruppe

Seit fast 60 Jahren stehen Maschinen von Bauer für höchste Leistung und Qualität sowie für stetige Innovation. Die BAUER Maschinen Gruppe ist Weltmarktführer in der Entwicklung und Herstellung von Spezialtiefbaugeräten. Die BAUER Maschinen GmbH, die auch Holding etlicher Tochterfirmen ist, konstruiert und baut am Konzernstandort in den Werken Schrobenhausen, Aresing und Edelshausen Großdrehbohrgeräte, Seilbagger, Schlitzwandfräsen, Greiferanlagen und Rüttelgeräte sowie alle Werkzeuge dafür. Bei den Tochterfirmen werden neben hochmodernen Anlagen im Bereich Misch- und Trenntechnik auch

Geräte für Kleinloch- und Brunnenbohrungen sowie Bohrantriebssysteme hergestellt. Weitere Produktionsstandorte betreibt die BAUER Maschinen Gruppe in den USA, in China, Malaysia, Italien, Singapur und der Türkei. Schachtbau Nordhausen ist konzern eigener Zulieferer von Komponenten. Das Unternehmen verfügt über ein weltweites Vertriebs- und Kundendienstnetz. Mehr unter bma.bauer.de.

Über Bauer

Die BAUER Gruppe ist führender Anbieter von Dienstleistungen, Maschinen und Produkten für Boden und Grundwasser. Der Konzern verfügt über ein weltweites Netzwerk auf allen Kontinenten. Die Geschäftstätigkeit ist in drei zukunftsorientierte Segmente mit hohem Synergiepotential aufgeteilt: Spezialtiefbau, Maschinen und Resources. Bauer profitiert in hohem Maße durch das Ineinandergreifen der drei Geschäftsbereiche und positioniert sich als innovativer und hoch spezialisierter Anbieter von Produkten und Serviceleistungen für anspruchsvolle Spezialtiefbauarbeiten und angrenzende Märkte. Damit bietet Bauer passende Lösungen für die großen Herausforderungen in der Welt, wie die Urbanisierung, den wachsenden Infrastrukturbedarf, die Umwelt sowie für Wasser. Die BAUER Gruppe, gegründet 1790, mit Sitz im oberbayerischen Schrobenhausen verzeichnete im Jahr 2022 mit etwa 12.000 Mitarbeitern weltweit eine Gesamtkonzernleistung von 1,7 Milliarden Euro. Weitere Informationen finden Sie unter www.bauer.de. Folgen Sie uns auf [Facebook](#), [LinkedIn](#) und [YouTube](#)!